

## 甲斐市教育委員会第7回定例会議事録

- 1 日 時 平成 28 年 10 月 31 日 (月)
- 2 場 所 甲斐市役所 新館 2 階 教育委員会会議室
- 3 開 会 午後 1 時 30 分
- 4 出席者 **【教育長】** 西山豊教育長  
**【委 員】** 清水學職務代理者、長田明美委員、  
新海宏子委員、柳本博美委員  
**【説明員】** 生山勝教育部長、望月映樹教育総務課長  
内藤和彦学校教育課長、保坂江里生涯学習文化課長  
梅原剛スポーツ振興課長、剣持豊彦図書館長  
坂本公彦学校教育指導監、日本修学事係長  
久保欽一教育総務係長、河野晴美教育総務係員
- 5 欠席者 なし
- 6 傍聴人 なし
- 7 前回議事録の承認 平成 28 年度 第 6 回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題  
第 1 号 平成 28 年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について
- 10 その他
  - (1) 平成 28 年度教育関係団体からの要望書について
  - (2) 竜王武道館非構造部材の耐震化調査結果について
  - (3) 山梨クィーンビーズ第 18 回 W リーグ第 8 戦甲斐市大会について
  - (4) 平成 28 年度秋の読書週間 (10 月 27 日～11 月 9 日) 関連行事の開催について
  - (5) 11 月の行事予定について
- 11 閉会 午後 2 時 10 分

## ○開 会

事務局 開会を宣する。

## ○あいさつ

委 員 みなさん、こんにちは。

秋が深まってまいりました。

今、植栽がいきいきとたくましく成長しています。現在、野菜が高騰しているようでございますが、その背景は野菜の成長期に日照不足だったために不作になったようです。野菜は天候に左右されますが、成長の時期に適切な指導、配慮を受けて、力強く変化、成長していくものだと感じております。子どもたちの成長においても全く同様で、学校教育の充実、発展そういうものが重要になってきます。子どもたちの成長においても、野菜と同じように力強く変化成長していくため、教育が重要だと感じます。

話はかわりますが、今年の運動会の実施にあたっては、天候が不順だったため、各学校では大変苦勞したという経過があったと思います。順延となりましたが、児童は一生懸命取り組んだと思います。いずれにしても各学校が無事終わられてよかったと思います。

4日に、中北地区教育委員会連合会の県外視察研修会に参加しました。今回は塩尻市でのコミュニティスクールを基盤とした、保小中一貫教育に関する話を聞いてまいりました。甲斐市においても今後のコミュニティスクールにどう活かしていくか考えるうえで貴重な経験だったと思います。

私ごとになりますが、11月2日をもって教育委員を退任させていただきます。8年間という長い間、教育長はじめ教育委員のみなさま、そして事務局の方々の手厚いご指導をいただきながら職務を遂行することができました。心より感謝を申し上げます。現在、教育の基本的な抱える課題がたくさんあると思いますが、創甲斐教育推進大綱の施策や目標の実現を図ることにより、なお一層課題解決に結びつき、教育活動が積極的に行われることを期待しております。

これからは、ますます寒くなります。みなさまも体調にご留意いただき、なお一層活躍していただければと思います。

## ○教育長報告

教育長

今月もお忙しいところ、ご参会いただきまして有難うございます。

それでは、10月の諸報告をさせていただきます。1ページをご参照いただきたいと思います。主なものについてご報告申し上げます。

まず、2日には、竜王西小、敷島南小、双葉西小を除く8小学校の運動会が行われました。私は敷島北小学校に参加しました。1年生から6年生まで各学年ともよく取り組んだ成果を充分発揮しておりました。委員のみなさま方、職員のみなさん、それぞれ対応をいただきありがとうございました。

3日には、午前9時に、3期当選を果たされた保坂市長の初登庁が行われ玄関でお迎えしました。9時半からの臨時部長会議で3期目への抱負を話され、10時から竜王図書館で就任式訓示が行われました。教育委員会としても創甲斐教育のより高い実践に向けての思いを強めました。

4日は、委員のみなさまともども中北地区教育委員会連合会の教育事情視察研修に参加させていただきました。長野県塩尻市・辰野町との組合立で、保小中一貫教育「両小野学園」を訪問し、コミュニティスクールの実践や、研究内容を研修しました。参考になる部分もたくさんありました。一日お疲れ様でした。

5日には、9時30分より学校連絡会(16校会)が行われました。あいさつの中で、28年度後半に向けての各学校での取り組むべき事項について、教員の人事評価について、全国学力テストの結果および今後の取り組みについて、管理職の教頭昇任、校長採用について、また29年度学校予算に関することなどの話をしました。

8日には、クィーンビーズ開幕戦を応援に東京都港区スポーツセンターに行きました。羽田ヴィッキーズとの対戦で、市長や県人会の人たちと精一杯応援したのですが、残念ながら77対57で敗れてしまいました。

9日には、竜王新町連合会運動会に参加しました。朝まで雨が降っていたため11時開始となりました。秋晴れの下、地域の繋がりを深め、みんなでスポーツを楽しむ姿はとても晴れ晴れと感じました。

11日には、各学校の校長先生と事務職員にお集まりいただき、平成29年度に向けた予算編成の説明会を開催しました。

市の財源の大きな比率を占める地方交付税が減額され、ますます財政見通しは厳しくなり、予算編成も大変ですが、配分された範囲の中で、予算要求を行っていただくことなどをお話いたしました。

14日には、新任の教育委員等研修会が開催されましたので、出席させていただきました。内容は、文科省の講師から、小学校の英語教育についての講演と、県教育監から県下小中学校の現状と課題、県教委義務教育課長から平成28年度全国学力・学習状況調査の結果についての研修でした。

18日には、市のPTA連絡協議会や教育協議会等から要望書が提出されました。要望いただいた内容については、後ほどご報告させていただきますが、今後、項目ごとに整理し、内容を吟味しながら、各関係する部署で検討していただき、改めて市P連や教育協議会へ回答を示して参りたいと考えております。

19日午後2時より、臨時議会が開かれました。内容は、市長の3期目にあたっての所信表明と各委員の同意事項が主な内容でした。

20日の午前には、平成29年度採用・昇任管理職及び主幹教諭選考推薦説明会が開催され、県の管理主事から候補者の選考推薦に関する事務手続きやスケジュールが説明されました。これを受け、同日の午後には、市内16校の校長先生方にお集まりいただき、同様の説明を行いました。甲斐市から校長に採用される先生、教頭や主幹教諭に昇任される先生がたくさん出てくれることを願いました。

21日午後には県外スポーツ大会補助金交付式を行いました。今回はレディースソフトテニスの部門でした。第22回関東レディースソフトテニス大会に10月26日に神奈川県厚木市で行われる大会に参加する甲斐市の3名の選手の健闘を祈ります。

23日には、甲斐市わくわくフェスタが、家族で楽しむ郷育の日として開催され、会場の日本航空学園やその周辺は来場者や関係者でにぎわいました。ステージでの多彩な催しや、色々な体験コーナー、様々な企画を凝らした出店ブースがあり、大勢の親子や家族づれが1日を楽しんでいました。甲斐市教育委員会からもスポーツ振興課、生涯学習文化課、図書館からのブース参加があり頑張りました。

25日の午前9時から、甲斐市小学6年生陸上記録会が小瀬陸上競技場で開催されました。年一回、市内11校の6年生児童が一堂に集まるイベントであり、全員が競技に出場することは、子どもたちにとっていい経験となることだと思います。当日の記録はいかがだったのでしょうか。

26日の早朝には、他人の子もほめて叱る運動の街頭キャンペーンを竜王駅と塩崎駅で行いました。朝の通学・通勤時間帯をターゲットにしたこの活動には、ロータリークラブやライオンズクラブのみなさんと共に活動し、クリアファイルを配布しながら、この運動への協力を呼びかけました。

この日の午後、山梨県市町村教育長会議が総合教育センターで開催されました。内容は今月14日に行われた新任の市町村教育委員等研修会とほぼ同様でした。

27日の午後には、峡中・峡北地区合同の地域教育フォーラムが行われましたが、私は校長先生との面談のため参加できませんでした。参加された教育委員さんお疲れ様でした。

28日午前中には、定期監査終了式が行われました。

本日、平成28年度第7回定例教育委員会が開かれております  
以上、10月の諸報告とさせていただきます。

教育長 議題第1号の審議に入ります前に、議題第1号「平成28年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第1号を非公開とすることについてお諮りします。

非公開とすることにご異議はございませんか。

一同 異議なし。

教育長 ご異議がありませんので議題第1号は非公開といたします。

【ここから非公開】

#### ○議題

第1号 平成28年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について

教育長 1号議案は、これで終了いたします。

非公開とした議題第1号「平成28年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

#### ○その他

(1) 平成28年度教育関係団体からの要望書について

事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

(2) 竜王武道館非構造部材の耐震化調査結果について

事務局 (資料説明)

委員 吊り天井の施設は他にありますか。

事務局 社会体育施設は武道館だけです。

事務局 小中学校については、吊り天井はすでに撤去済です。

事務局 社会教育施設については、双葉ふれあい文化館と敷島総合文化会館の

大ホールがありますが、調査が終わったところなので11月の教育委員会で報告させていただきます。

教育長 他に、ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。  
一 同 異議なし。

(3) 山梨クィーンビーズ第18回Wリーグ第8戦甲斐市大会について  
事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。  
一 同 異議なし。

(4) 平成28年度秋の読書週間(10月27日～11月9日)関連行事の開催について  
事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。  
一 同 異議なし。

(5) 11月の行事予定について  
事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。  
一 同 異議なし。

○閉会

事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午後2時10分